
一般社団法人 民家再生協会 かごしま【 第4回定例会議事録 】第7期(令和5年)9月開催

令和 5 年9月20日（水）　議事録作成：永田
・  会合名 　一般社団法人 民家再生協会 かごしま 令和5年度「第4回定例会」
・  開催日 　令和 5年9月20日 水曜日  午後6時 ～ 8時20分
・  会　 場 　かごしま環境未来館２階 多目的ホール

出欠
 会 員 ・出席 ：11名 ・欠席 ：12名　・出席率 ：47.8％

・出席者名簿は事務局保管
 研修生 ・出席 ：  4名 
ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ ・一般参加 ：2名 ※ 出席者 合計17名

□  今月の主な  1) 本会報告　2) スキルアップ研修(ワークショップ)　3)その他連絡、報告、協議、案内等　　 
 議事内容

　議長 ： 栄　　記録 ：永田
① 開会挨拶 　本日も定例会にご参加いただきありがとうございます。9月も中旬を過ぎ大分過ごしやすくなって来ましたが

 今年は例年に増して暑い日が続きましたので、なかなか身体の疲れが抜けきらないように感じます。
 そのような中、今期も上期が終了しお陰様で予定通り行事も済ませることが出来ました。
 上半期は収支において予期せぬ出費が出ましたので、この件に関しましては理事間で協議対応してまいります。
 また、当会への相談件数が増えてきていることは大変喜ばしいことではありますが、全て無償で対応して
 おりますので、これにかかる時間と労力等を費用換算すると、とても本会収入だけでは賄いきれるものでは
 ありませんが皆さんのご協力により貴重な時間を割いて対応していただいておりますことに感謝しております。
 結果、会員の皆さんにはなかなか還元とまでは発展しない枠組みとなっていますが好転を目指して頑張って
 まいりますので今後ともご理解ご協力の程よろしくお願いいたします。
 それでは本日も最後までよろしくお願い致します。（栄）

② 出席確認  本日の出席者は会員10名、準会員1名、研修生（県短生）4名、一般参加2名の計17名となり
 ました。いつものように参加者名簿を作成し統計資料として事務局保管としております。（永田）

③ 前回議事録確
認

 特に指摘も上がりませんでしたので原文のままで処理させて頂きました。（永田）

④ 配布資料  本日のWS資料として例会案内時に配信させていただいておりますので本日は配布資料はございません。
 （永田）

1.  議　事  1） 本会報告  （栄）　　　　　　　　　                   
 ① 前回定例会より現在までの相談件数は5件でした。現地訪問は鹿児島市内、薩摩川内市、阿久根市
　  の3件となっており、内2件の調査依頼をいただいています。また調査後の改修案件2件について
　  依頼者の同意を得た上で会員の方に動いていただいております。

 ② 同上既存建物現況調査の件
　　・鹿児島市内：  9月30日(土)午前10時～
　　・阿久根市　：10月28日(土)決定　※調査日は依頼者側立会いの都合及び協議に依り決定しております。

 ③ 懇親会(夏の慰労会)終了の件
　　8月4日(金)11名の参加で開催いたしました。相変わらず肩苦しい話は抜きにしての楽しい時間を
　　過ごさせていただきました。次回は12月を予定しています。なかなか会員相互で面と向かって
　　話し合う機会も少ないので参加経験のない方も是非参加していただき本会の雰囲気を味わって
　　いただきたいと思います。

2.  勉強会   本日は、「少子高齢化の中の住宅のあり方」についてワークショップをおこなっていただきます。
  少子高齢化・核家族化が加速する中で住宅に出来ることとは？でグループで話し合ってください。
  配信させていただいた資料により改めて近い将来における（現在も出ていますが）少子高齢化による
  様々な影響、問題点が確認できたと思います。空き家問題もしかりです。住宅の造りようも自ずと
　変わって来ざるを得ないと思います。皆さんの自由な発想に期待しています。

 本日の参加者は17名、事務局は巡回に回らさせて頂きますので15名となりましたので3グループ
 ×5名とし、グループリーダーは以下の方々を指名させて頂きます。
・Aグループ：小森さん　・Bグループ：岩田さん　・Cグループ：古市さんでお願いいたします。
　県短生の方は各グループに別れて入ってください。
　それではいつものように各グループ共メンバーが揃い次第始めてください。
　～発表までの時間は1時間10分とし、7時40分より発表していただきます。
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（発表）
・Aグループ・・・四本さん/スンーデンさん　・Bグループ・・・安田さん/奥田さん　
・Cグループ・・・前田さん/古市さん
　
・今回も難しいテーマでしたが皆さん活発な意見を出していただきいろいろな考え方を発表していただき
　ました。記録用紙はいつものように議事録と併せて配信させていただきますので他グループ記録共々
　再確認の程よろしくお願いいたします。
・次回は「鹿児島の伝統的な建築の特徴」～鹿児島らしい建築とは何か～をテーマに岩田会員
　より講義をおこなっていただきます。（永田）

2.  その他  ① 10月屋外研修会開催の件
報告 ・年間行事で10月14日(土)を予定しています。以下について現時点での報告をさせていただきます。

   既に開催日及び会場については内田、高橋両会員の了承は得ております。

　1) 開催日　：10月14日（土）・・・午前中：内田さん、午後より：高橋さん宅予定
　2) 会 場        ： 内田会員古民家（指宿市東方）及び高橋会員古民家（尾下集落）　　　
　3) 参加費　　： 無料　　　
   改めて詳細案内をさせていただきます。今回も乗り合せにご協力ください。

 ② 「空き家対策連携協議会」研修会開催の件
・ ８月31日（木）市町村自治会館にて開催されました。本会からは小森さん、岩田さんの2名が出席
　 されました。
　 ～小森さんより概略報告。

 ③ 「小森みずきピアノリサイタル」公演の件
・11月24日（金）サンエールかごしまで開催されます。小森さんのご息女で4年振りの鹿児島での
　講演会です。チケットは小森さんに言っていただければ購入できます。是非ご来場ください。
　～別途チラシ配布

4.  閉　会 ・これにて令和5年度第4回定例会を終了致します。お気を付けてお帰り下さい。お疲れ様でした。（栄）
・お疲れ様でした。（一同）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　～20:20

　以降、理事間協議 ～20:45 終了

☆

今月の決定
事項

 ① 10月屋外研修開催の件・・・10月14日（土）開催 → 改めて案内を発信する
 ②
 ③ 

次回例会予 
定

日　時  令和 5年11月15日 (水) 午後6時 ～ 名　称  （令和5年度） 第5回 定例会

場　所  かごしま環境未来館2階多目的ホール
（第3回定例会主な議題等）
 1)本会報告　2)スキルアップ研修(講義)　3)その他協議、連絡、報告
 ※ 定例会で取り上げて貰いたい議題若しくは連絡、報告等ございましたら事前に事務局へご連絡下さい。

※ 次回「第5回定例会開催案内」配信は令和5年11月7日（火）、参加申込締切を11月11日（土）に予定しております。
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